



Niederschrift

über die 12.Ortsbeiratssitzung, zu der
für Montag, den 26. Juni 2023 um 20.00 Uhr
einberufen und ordnungsgemäß geladen war.
Es sind erschienen:

als stimmberechtigte Ortsbeiratsmitglieder erschienen:

1. Jörg Peter Heil
2. Luise Kreckel
3. Ilona Martin
4. Susanne Zacherl
5. Uwe Kapell

Sowie 2 interessierte Schadecker Bürger/innen und Bürgermeister Michel Kremer

Lfd. Nr.	Tagesordnungspunkte
1	<p>Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit</p> <p>Jörg Peter Heil begrüßte den Ortsbeirat, die Gäste sowie Bürgermeister Kremer und stellte die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Beschlussfähigkeit nach §8 unserer Geschäftsordnung ist gewährleistet, da alle Ortsbeiräte anwesend sind. Außerdem ist eine rechtzeitige Ladung nach §5 der GO an alle ergangen. Anträge zur Tagesordnung gibt es nicht.</p> <p>Die Bürgerfragestunde findet im Anschluss an die Sitzung statt.</p>
2	<p>Rückblick und Berichte</p> <p>Die letzte Sitzung fand im April statt. Am 4. Mai fand die Ortsvorstehersitzung im Rathaus statt. Jörg Peter berichtet bzw. liest das Protokoll auszugsweise vor.</p>

Leerstände

Der Ortsbeirat bekommt Informationen über die Leerstände im Ort. Von Verkauf der Gebäude bekommt die Stadt Kenntnis. Der Käufer ist dazu aber nicht verpflichtet.

Hohe Wasserkosten

Jörg Peter berichtet, wie die hohen Wasserkosten zustande kommen. Die Zuleitung bis zur Wasseruhr ist bisher durch die Stadt versichert, das erklärt auch den hohen Preis.

Sollte das geändert werden könnte dadurch könnte der Preis/m³ sinken. Das wird im Moment noch geklärt.

Auch bei Leerständen muss eine gewisse Menge Wasser aufgrund der Mindestabnahmeverpflichtung abgenommen werden.

Luise fragt nach.

Auch die Energiepreise werden weiter steigen.

Unterbringung von Flüchtlingen

Die Flüchtlinge werden nach einem bestimmten Schlüssel auf die Kommunen verteilt, daher müssen wir mit weiteren Zuweisungen rechnen.

Im ersten Stock der Touristinfo, in der Mittelstr. in Schadeck und in Wirbelau, in der ehemaligen Gaststätte Zum Lahntal sind schon Flüchtlinge untergekommen.

In der Regel erfährt sie Stadt 2 Wochen vorher davon Flüchtlinge aufzunehmen um dann geeigneten Wohnraum zu finden.

Seniorenachmittag

Jörg Peter und Michel Kremer berichten von dieser Veranstaltung.

Sie fand am Samstag, 17. Juni in Steeden statt. Zum ersten Mal fand die Veranstaltung im Sommer statt und nicht in der Vorweihnachtszeit. Das ist bei den Senioren sehr gut angenommen worden.

Die Lokalität war schöner als die Runkeler Stadthalle, sollten sich allerdings mehr Senioren anmelden wäre das Bürgerhaus in Steeden zu klein.

Dreispitz

Jörg Peter fragte im Zuge des Treffens der Ortsvorsteher nach ob Ortsteile Erde gebrauchen können.

Weitere Themen waren der mobile Blitzer und der Ärger über das Verlegen der Glasfaserkabel in den Orten.

Lt. Hessischer Gemeindeordnung müssen die Ortsbeiräte zum Haushalt angehört werden. Luise Kreckel war bei diesem Termin anwesend.

Sie berichtete das bei uns 4 Positionen zur Mittelanmeldung standen:

Zuwegung zum Haus der Vereine,

Parkplatz HdV,

Beleuchtung an den Treppchen,

Bordstein Heerstraße,

Diese 4 Positionen müssten sowieso gemacht werden.

	<p>Luise wies auf unseren Vereinsring hin, hier müsste die Kostenerhöhung unbedingt in trockene Tücher gebracht werden. Für Ortsbeiräte stehen keine Mittel zur Verfügung, Kosten müssten von uns vorgelegt werden. Über Investitionen, die getätigt werden müssen und dem Haushalt wurde gesprochen.</p> <p>Weitere Veranstaltungen in Schadeck waren „Ein Kessel Buntes“, das Konzert von Notabene (ausgerichtet vom Heimatverein Schadeck) war gut besucht und ein toller abwechslungsreicher Abend Das Konzert vom Projektchor Stimmengewirr war ein voller Erfolg. Das Schloßstraßenfest wurde gut besucht. Das Knospenfest der Weinbruderschaft wurde vom Ortsbeirat besucht. Es war eine sehr schöne und informative Veranstaltung. Der Ortsbeirat beschließt eine Rebenpatenschaft zu übernehmen. (Private Kasse) Das Jubiläum der Feuerwehr am 24. & 25. Juni 2023 Samstag war leider nicht zu gut besucht. Es gab einfach zu viele Gegenveranstaltungen. Sonntag war das Haus der Vereine bis auf den letzten Platz gefüllt. Beide Tage waren sehr schön.</p>
<p>3</p>	<p>Projekt Dreispitz</p> <p>Bericht von Jörg Peter. Michael Scholz hat die Dreispitz gemäht. Leider haben wir das nicht mitbekommen, sonst hätten wir ihm doch unterstützt bzw. etwas vorbeigebracht. Er sollte noch eine kleine Aufmerksamkeit bekommen. Die Stadt bzw. der Bauhof hatte in den nächsten Wochen keine Zeit. Markus Lampe riet uns Meyer Bau zu kontaktieren um dort vielleicht einen LKW zu bekommen. Abgetragene Erde könnte beim Kalkwerk abgegeben werden, da warten wir auf eine Antwort. Sollte das klappen machen wir zeitnah einen Termin aus. Björn Jonas müsste uns Auskunft geben können welchen Schotter und wie viel wir brauchen.</p>
<p>4</p>	<p>Grünpflege Stadt Runkel</p> <p>Informationen dazu von Jörg Peter Heil. Einige Flächen sind für uns nicht zu identifizieren. Wir wollten eine Begehung mit einem Mitarbeiter vom Bauhof, das wird leider in der nächsten Zeit nichts werden. Die Flächen müssten auch mal kontrolliert werden, es sind Ausgleichsflächen, die z.B. nicht bebaut werden dürfen. Die Stadt möchte Schilder aufstellen auf denen steht wer so freundlich ist sich um die</p>

	<p>Blühwiesen zu kümmern. Beispiele dafür gibt es schon. Der Platz am Katzenstein wird von Bürgern gepflegt, In Schadeck gibt es Patenschaften für Verkehrsinseln.</p>
5	<p>Verkehrsmessungen in Schadeck</p> <p>Jörg Peter liest aus dem letzten Protokoll vor. Da wurde folgender Beschluss gefasst: <i>Der Ortsbeirat möchte dass in der Heerstraße und am Rotweinberg mit dem mobilen Messgerät Messungen vorgenommen werden. Herr August möchte bitte an der nächsten Sitzung teilnehmen.</i></p> <p>Der Beschluss bleibt aufrecht. Die Anlage ist jetzt da, das Personal wird darauf geschult. Schön wäre es dann auch eine Auswertung zu bekommen. Erst dann wissen wir tatsächlich wie viele Autos zu schnell sind. Laut Bürgermeister Kremer darf der mobile Blitzer darf nur mit einer Begründung aufgestellt werden.</p>
6	<p>Fließpfadkarten</p> <p>Informationen von Bürgermeister Michel Kremer Die Karten wurden 2021 erstellt worden. Sie zeigen an welchen Weg Starkregen nehmen würde. Berücksichtigt werden Grünflächen, Ackerflächen und versiegelte Flächen. Die Karten sind dem Ortsbeirat per Link zugegangen, sie Erstellung wurde vom Land Hessen gefördert. Ziel ist es Erdabgänge bzw. Überschwemmungen zu vermeiden. In den Ortslagen muss geschaut werden ob das Fließverhalten wirklich so ist. Jede kleine Mauer bzw. Gräben können das Fließverhalten extrem ändern. Jeden interessiertem Bürger werden diese Karten zugänglich gemacht</p>
7	<p>Verschiedenes</p> <p>Behindertenparkplatz Frau Brötz. Dieser Parkplatz ist einem bestimmten Haus für eine gewisse Zeit zugeordnet. Diese Zeit müsste abgelaufen sein. Michel Kremer fragt bei Frau Schwewein nach. Der Behindertenparkplatz könnte bleiben, wird aber keinem Haus mehr zugeordnet.</p> <p>Parkplatz Grüne Aue. Anscheinend gibt es darüber verschiedene Unterlagen. Michel fragt noch mal nach, damit wir eine klare Aussage bekommen.</p> <p>Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 4. September um 20:00 Uhr statt.</p>

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr
Ende der Sitzung: 21: 41Uhr

Jörg Peter Heil schließt die Sitzung um 21:41Uhr.

Für das Protokoll: Ilona Martin

Bürgersprechstunde: